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FECHA: Agosto 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Padrastro y dos amigos, responsables”  

 
“Acusa IP de Tulancingo repunte de secuestros” 

 PRI alista temas ciudadanos para nueva legislatura” 

 “Inaugura Olvera puente en San Felipe Orizatlán” 

 
“Fuga de cerebros frena desarrollo” 

 
“De pasadas elecciones Confirman resultados” 

 
“Refuerza gobierno estatal seguridad en la Huasteca” 

 
“DETENIDOS CASI 95 MILLONES” 

 
“Subraya Olvera vínculos con los estados vecinos” 

 
“Pide la CNDH actuar ante Coordinadora” 

 
“Denuncian a Mancera” 

 “Dan garantías al Congreso; Mancera ofrece seguridad para el 1 de septiembre” 

 
“Para el lunes y en Los Pinos, el Informe de Peña” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Asigna IEE 12 pluris: Una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) destrabó 

las controversias electorales presentadas por PRD y MC, el Instituto Estatal Electoral (IEE) asignará hoy 12 diputaciones 
plurinominales. Por haber obtenido 145 mil 770 votos, el Partido Nueva Alianza (Panal) tendrá cuatro diputados de 

representación proporcional: María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, Dolores López Guzmán, Sandra Hernández 
Barrera y Víctor Trejo Carpio. Aunque el PRI obtuvo 332 mil 425 sufragios (ganó los 18 distritos electorales junto con el 

Verde), sólo le corresponden dos plurinominales: Ramiro Mendoza Cano y José Ernesto Gil Elordu, quien se perfila para 

presidir la Junta de Gobierno. El PRD será la tercera fuerza política en el Congreso, con sólo tres diputados 
plurinominales, gracias a los 94 mil 140 votos obtenidos en la elección de julio pasado. Luciano Cornejo Barrera, Imelda 

Cuellar Cano y Celestino Trejo Escalante representarán al sol azteca. Por haber obtenido 81 mil 479 sufragios, al PAN 
únicamente le corresponden dos curules de representación proporcional, que ocuparán Guillermo Galland Guerrero y 

Juan Carlos Robles Acosta. Por el PVEM, lo hará Antonio Chávez Barraza. Mario Pfeiffer Islas, presidente del IEE, 

confirmó que la oficialización de los plurinominales se realizará en la sesión de las 11:00 horas.  (José Antonio Alcaraz, 
página 04) 

 

 

 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2013/08/30/916128


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

El Independiente-Repartirá IEE pluris a cinco partidos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) repartirá este 

día los escaños de representación proporcional entre cinco partidos políticos, luego que la sala Toluca validó los pasados 

comicios de diputados locales. Los 12 candidatos electos por esta vía acudirán a instalaciones del organismo durante la 
mañana del viernes para recibir su constancia y después la entregarán al Congreso local. Con este trámite concluido 

quedará conformada la 62 Legislatura que tomará protesta el próximo 5 de septiembre y en cinco días más recibirá el 
informe del gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz. Gil Elorduy para la coordinación Entre los legisladores tricolores 

entrevistados al finalizar la entrega de constancias prevalece consenso para que Ernesto Gil Elorduy sea el próximo 

presidente de la junta de gobierno del Congreso. Mabel Gutiérrez Chávez, diputada electa por el distrito Tizayuca, apoyó 
al excomisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) para llevar las riendas del Poder Legislativo. 

“No es cuestión de género, es importante ver la experiencia y trayectoria que tiene Gil Elorduy”, dijo la exsecretaria 
general del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Además, los próximos diputados tendrán que repartirse las 

comisiones de acuerdo a su experiencia y decidir quiénes las presidirán. Durante la mañana, de los 18 tricolores electos 

en las urnas solo faltó Juan Viggiano Austria por el distrito Molango por entregar su constancia, por lo que debió cumplir 
con el requisito la tarde de ayer. Pluris PRI Ernesto Gil Elorduy Ramiro Mendoza Cano Nueva Alianza Eugenia Muñoz 

Espinoza Dolores López Guzmán Sandra Hernández Barrera Víctor Trejo Carpio PRD Luciano Cornejo Imelda Cuellar Cano 
Celestino Ábrego Escalante PAN Guillermo Galland Guerrero Juan Carlos Robles Acosta Verde Ecologista Antonio Chávez 

Barraza Mayoría relativa PRI Rocío Tello Zamorano (Pachuca Poniente) Alfredo Bejos Nicolás (Pachuca Oriente) Ismael 
Gadoth Tapia Benítez (Tula) Humberto Alejandro Lugo Guerrero (Huichapan) Miguel Ángel Romero Olivares (Zacualtipán) 

Ruperto Ramírez Vargas (San Agustín Metzquititlán) Dora Castelán Neri (Tenango de Doria) Gloria Hernández Madrid 

(Apan) Mabel Gutiérrez Chávez (Tizayuca) Omar Zerón Flores (Huejutla) Edith Avilés Cano (Actopan) José Viggiano 
Austria (Molango) Héctor Pedraza Olguín (Ixmiquilpan) Javier Amador de la Fuente (Jacala) Leonardo Pérez Calva 

(Atotonilco el Grande) Verde Ecologista Jorge Rosas Ruiz (Tulancingo) Rosalío Santana Velázquez (Tepeji) Rosa 
Guadalupe Chávez Acosta (Zimapán). (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Agotará IEE proceso de repartición proporcional: Una vez agotado el proceso jurisdiccional, el Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEE) llevará a cabo la asignación de representación proporcional, así como la 
entrega de constancias a quienes resulten electos por esta vía, de esta manera lo dio a conocer el secretario general del 

instituto, Francisco Ortega Sánchez. Entrevistado por este medio de comunicación, el funcionario electoral explicó que el 
asunto será agregado al orden del día de la sesión ordinaria que se llevará a cabo este día, esto luego de que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmara los cómputos, la declaración de validez y las constancias 

de mayoría, entregadas a 17 diputados electos. Ortega Sánchez precisó, “mañana tenemos sesión ordinaria, a las 11 del 
día se presentará la propuesta para incluir en el orden del día el dictamen relativo a la estimación de diputados por la vía 

de representación proporcional, mejor conocidos como plurinominales”. Cabe señalar que se prevé que por esta vía 
arriben al Congreso 12 diputados, de los cuales cuatro serán de extracción Nueva Alianza: María Eugenia Muñoz 

Espinoza, J. Dolores López Guzmán, Sandra Hernández Barrera y Víctor Trejo Carpio. Por el PAN, llega Guillermo Galland 

Guerrero y Juan Carlos Robles Acosta.  Por el PRI llega José Ernesto Gil Elorduy y Ramiro Mendoza Cano, así como 
Luciano Cornejo Barrera, Imelda Cuéllar Cano y Celestino Ábrego Escalante, finalmente del PVEM llega Antonio Chávez 

Barraza. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI dará prioridad a la agenda ciudadana: El diputado local electo, Alfredo Bejos Nicolás, señaló que su 

partido legislará en base a una agenda ciudadana tras recoger en campaña las propuestas de la población.  Indicó que 

los dos temas que más solicitó la ciudadanía llevar a la LXII legislatura fueron seguridad y empleo. En cuanto a la 
plataforma electoral que planteó su partido antes de la campaña, dijo que se sumarán los temas que se recogieron de la 

ciudadanía. “Hay muchos temas que recogimos de la ciudadanía, ahí vienen temas como la reforma educativa, como la 
reforma energética que nosotros tendremos que estar revisando aquí en el Congreso del estado, vienen mejores 

condiciones de vida para personas con discapacidad”, aseveró. El legislador electo priista recordó que ofreció durante su 
campaña revisar la Ley para personas con discapacidad. “Nosotros la estuvimos trabajando en la LX legislatura, hoy 

requiere de una reforma ante las necesidades que hay”, refirió. Manifestó que en sus propuestas de campaña ofreció 

promover la creación del Instituto de personas con discapacidad para su atención. “Estamos hablando de temas de 
seguridad, de temas de atención a la mujer, para personas con discapacidad y educación. Son temas fundamentales que 

vienen en la plataforma política del partido, en la plataforma que estamos construyendo y en la agenda ciudadana”, dijo. 
Negó que su partido le haya dado una “beca” de tres años bajo el argumento de que su trabajo lo respalda. Bejos Nicolás 

se dijo interesado de presidir alguna de las Comisiones del Congreso del estado, aunque no precisó cuál. “Será en 

acuerdo con todos los diputados, de acuerdo a los perfiles de cada uno de los nosotros. Habría que esperar qué 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aa10ba
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aa10ba
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aa10ba
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aa10ba
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platicamos con todos los compañeros de acuerdo a las necesidades también de los perfiles de todos”, dijo. Consideró que 

los legisladores integrarán las Comisiones en donde sea necesaria su presencia.  Respecto a las iniciativas heredadas por 

la LXI legislatura como la interrupción legal del embarazo, opinó que se tendrá que revisar. “Habría que hacer los foros, 
las consultas y platicar con los diputados, abordar los temas y escuchar a la ciudadanía. Habría que escuchar las 

diferentes opiniones en foros, consultas y saber cuál es la opinión de lo que quiera la ciudadanía”, refirió. Mabel 
Gutiérrez Por su parte, la diputada electa Mabel Gutiérrez Chávez, dijo que la fracción parlamentaria del Revolucionario 

Institucional atenderá las reformas legales que haya que revisar. Mencionó que le interesaría integrar alguna de las 

Comisiones del Congreso del estado, aunque evitó precisar alguna en especial. “Todas las Comisiones son importantes, 
tiene un objetivo especial para atender la población de nuestro estado y creo que fortalecer al estado de Hidalgo es un 

común denominador de las Comisiones”, dijo. Cuestionada sobre los temas que impulsará en la LXII legislatura, la 
legisladora respondió que tiene tienen que ver con ejes de desarrollo social, económico, planeación urbana y la atención 

y desarrollo en general, “pero en particular para los grupos vulnerables”. Respecto a la coordinación de los trabajos de la 
LXII legislatura, mencionó que se debe revisar la experiencia de los diputados y la trayectoria de los mismos. Gutiérrez 

Chávez se pronunció a favor de que sea su compañero de fracción, Ernesto Gil Elorduy, quien sea el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso del estado. “En su momento se tendrá que elegir, desde mi punto de vista, sí lo apoyo”, 
dijo la diputada por la región de Tizayuca. (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Defiende Bejos estancia en el Congreso de Hidalgo: (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Se registran nuevos diputados locales: (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Sol de Hidalgo- Agenda Legislativa de carácter social incluirá la plataforma política del PRI: (Redacción, 
Ojo: Política) 

Plaza Juárez-“Mi trabajo me respalda”: Alfredo Bejos: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05ª) 

El Independiente-Morena y PRD preparan eventos contra reforma energética: Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) preparan por separado eventos contra la reforma 

energética que apuntala el gobierno federal. En la tarde de hoy, el movimiento que dirige Andrés Caballero Zerón llevará 
a cabo foro en el teatro Bartolomé de Medina, luego que denunciara que autoridades estatales no querían ceder el 

recinto. Asistirán el escritor Paco Ignacio Taibo II y María Campa Uranga, fundadora del grupo de ingenieros Petróleos 
Mexicanos (Pemex) Constitución del 17. El argumento contra la reforma es que de entregar “la riqueza petrolera a 

empresas privadas, así sea parcialmente, las finanzas públicas dejarán de recibir más de un tercio de ingresos y quien va 

a pagar el faltante son las clases medias, ya que el gobierno aumentaría impuestos”. Consulta el próximo domingo El 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y organizaciones civiles preparan consulta en los 84 municipios de la entidad 

para que la sociedad en general exprese su punto de vista sobre la privatización de Pemex. Integrantes del consejo 
ciudadano instalarán en municipios el próximo primero de septiembre más de 90 mesas receptoras, con 350 boletas cada 

una y podrán emitir su opinión personas mayores de 18 años que presenten credencial de elector. Los resultados de la 

encuesta, aplicada en plazas públicas, serán blindados con tal de concentrarlos en la capital del país y entregar 
conclusiones al Congreso de la Unión que planea aprobar la reforma lo más rápido posible. Las tres preguntas para la 

reforma fiscal serán: “estás de acuerdo en que se cobre IVA en alimentos y medicinas; en eliminar privilegios en el pago 
de impuesto sobre la renta (ISR); y aquellos que más ingresos obtienen deben pagar mayor porcentaje de impuestos”. 

En cuanto a la reforma energética, los cuestionamientos son: “estás de acuerdo en que se modifique la Constitución para 

permitir inversión privada en la explotación y transformación de petróleo y gas en México”. Arturo Sánchez Jiménez, 
dirigente del sol azteca, declaró que el gobierno federal plantea contratos de utilidad compartida pero no especifica bajo 

qué condiciones. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Descarta Amador de la Fuente acusaciones del PRD: Para Javier Amador de la Fuente, 

diputado electo priista, no tuvieron validez las denuncias que el Centro de Información y Seguridad Estatal (Cise) apoyó 

su candidatura en el distrito Jacala. La sala Toluca confirmó que ninguno de los señalamientos planteados por el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) en su impugnación tuvieron validez, dijo. El cambio de Ricardo Amador Zamudio del 

Cise a la subsecretaría de desarrollo político y asuntos religiosos de gobierno del estado consideró que obedece a 
movimientos comunes de la administración pública y no por las acusaciones del sol azteca. “Todos los funcionarios 

estatales tienen algún ciclo, cumplen funciones, ya que el titular del Ejecutivo busca mejorar la eficiencia de las diferentes 

áreas.” Consideró que si hubiera existido apoyo a su campaña por parte de Ricardo Amador Zamudio, habría sido 
sancionado, lo cual no fue planteado por la sala Toluca ni por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). “Los 

magistrados dieron su dictamen, valoraron las pruebas que presentaron otros partidos y la determinación es que ninguna 
de ellas tenía validez”, declaró tras entregar constancia de mayoría en el Congreso local. Al cambiar a Amador Zamudio 

del Cise y no removerlo, acusó el PRD, dejó en entredicho la seriedad que dieron autoridades estatales a las mesas 
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políticas que entablaron con partidos, previo a los comicios de diputados locales. El funcionario apoyaba al candidato, 

quien también es su hijo, “descaradamente con gente del centro de información”, afirmaron perredistas.  (Víctor 

Valera, página 04) 

Síntesis-Apoyarán a Gil Elorduy para que encabece la legislatura: Legisladores electos de las fracciones 

parlamentarias del PRI y PRD apoyan la postura manejada hasta el momento para que los integrantes del Congreso del 

estado sean dirigidos en los siguientes tres años por el diputado plurinominal del Partido Revolucionario Institucional, 
Ernesto Gil Elorduy. Al respecto, la diputada electa por el distrito XII de Tizayuca, Mabel Gutiérrez Chávez, señaló que 

para su partido y en general para la población es importante que al frente de este tipo de organismos haya personas de 
probada capacidad y experiencia, por lo que aseguró que sin menospreciar a las mujeres y hombres de su partido y las 

demás fracciones, su apoyo es decidido a favor de Gil Elorduy. "Esto no es cuestión solamente de género, porque en 
estos casos es importante ver la experiencia y trayectoria que se tiene, como en este caso Ernesto Gil, además de que se 

debe tener una visión muy amplia para poder trabajar en consenso al interior del Congreso, por lo que en este caso estoy 

de acuerdo con la propuesta que sé' ha manejado hasta el momento que es la de Gil Elorduy". Por su parte el diputado 
plurinominal del PRD, Luciano Cornejo Barrera, aseguró que la asignación del presidente de la Junta de Gobierno 

corresponde al PRI ante los resultados obtenidos en los comicios pasados, por lo que en su caso solamente les 
corresponde acatar lo que se decida al respecto. "Nosotros seremos respetuosos de esas decisiones que se dan y el 

hecho de que pueda ser Ernesto Gil Elourduy, el coordinador del Congreso, seguramente va a ayudar a que podamos 

transitar por medio de acuerdos, porque es un político muy completo y una persona muy experimentada y con la que se 
puede dialogar, además de que sabemos que es una persona con la que se pueden lograr acuerdos, y ojalá y no estemos 

equivocados".  A su vez, Javier Amador de la Fuente, diputado electo del PRI por el distrito de Jacala, manifestó que si 
bien hay legisladores jóvenes que les gustaría estar en el cargo de la presidencia de la Junta de Gobierno, es necesario 

apoyar e impulsar a quienes ya tienen experiencia, como el caso de su compañero de fracción Ernesto Gil. "Sin duda el 
licenciado Ernesto Gil es una persona capaz, de probada experiencia y que se ha desempeñado en diferentes cargos y es 

en estos momentos el más experimentado, y si llega a ser él el coordinador no dudamos que haga un excelente trabajo y 

nos estaremos sumando a su trabajo y apoyando la designación". (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Se registran los diputados de la LXII Legislatura: Los 18 diputados locales electos del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la coalición ‘Hidalgo Avanza’ que conformarán la LXII legislatura, realizaron ayer 

su registro en el Congreso del estado acompañados de sus suplentes.  La Secretaría de Servicios Legislativos, del 
Congreso del estado, se encargó de realizar el registro correspondiente a cada uno de los legisladores entrantes. Así, los 

primeros en plasmar su nombre y su firma en el Libro de Gobierno del Congreso del estado, fueron: Javier Amador de la 
Fuente, Edith Avilés Cano, Alfredo Bejos Nicolás, Dora Luz Castelán Neri, Rosa Guadalupe Chávez Acosta y Mabel 

Gutiérrez Chávez. Posteriormente continuaron María Gloria Hernández Madrid, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, 

Héctor Pedraza Olguín, Leonardo Pérez Calva, Ruperto Ramírez Vargas y Miguel Ángel Romero Olivares. Y finalmente se 
registraron Jorge Rosas Ruiz, Rosalío Santana Velázquez, Ismael Gadoth Tapia Benítez, María del Carmen Rocío Tello 

Zamorano, José Juan Viggiano Austria y Omar Daladier Zerón Flores, todos ellos acompañados de sus respectivos 
suplentes. Tras el acto protocolario los legisladores fueron citados el próximo 3 de septiembre para la sesión de la 

Comisión Instaladora. Será el 5 de septiembre cuando tomen protesta. Cabe señalar que Alfredo Bejos Nicolás repetirá 
como legislador pues fue diputado local en la LX legislatura (2008-2011), Doraluz Castelán Neri, también fue diputada en 

la LX Legislatura.  En tanto, Héctor Pedraza, ocupó una curul en la LVIII legislatura del (2003-2005). De igual modo, 

Rosalío Santana Velázquez fue presidente municipal de Tepeji del Rio y José Juan Viggiano Austria fue también alcalde de 
Tepehuacán de Guerrero. Mabel Gutiérrez Chávez ocupó el cargo de secretaria General del PRI estatal; en tanto que 

María Gloria Hernández Madrid, se desempeñó como titular del Centro de Justicia para Mujeres, además de haber 
ocupado anteriormente la Secretaría General PRI.  Leonardo Pérez Calva sigue al frente de la Asociación de Balnearios 

del Estado de Hidalgo. Será hoy cuando el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), tras las resoluciones de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, defina los sitios de los diputados por la vía de 
representación proporcional. Así, el Partido Revolucionario Institucional colocará como diputados plurinominales a José 

Ernesto Gil Elourdy y Ramiro Mendoza Cano. Se ha señalado que será José Ernesto Gil Elourdy quién coordine los 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aae2c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aae2c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aae2c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5aae2c6
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trabajos de la LXII legislatura. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) alcanzó a colocar como legislador 

únicamente a Antonio Chávez Barraza. De igual modo, el PRD alcanzó tres diputaciones de representación proporcional: 

Luciano Cornejo, Imelda Cuellar y Celestino Abrego.  En tanto, Nueva Alianza tendrá cuatro diputados: María Eugenia 
Muñoz, Dolores López Guzmán, Sandra Hernández y Víctor Trejo.  Finalmente, el Partido Acción Nacional (PAN), sólo 

alcanzará dos escaños plurinominales: Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles Acosta.  Claves Toma de 
protesta - La LXII legislatura del Congreso del estado tomará protesta el próximo 5 de septiembre para iniciar de 

manera formal con los trabajos legislativos. - Será la LXII legislatura la que se encargue de recibir el tercer informe del 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz el próximo día 10 de septiembre. - A diferencia del Congreso anterior, en 
esta ocasión no habrá representación de todas fuerzas políticas de la entidad en la LXII legislatura del estado de Hidalgo. 

- Esto se debe a que ni el Partido del Trabajo, ni Movimiento Ciudadano, alcanzaron una curul en las pasadas elecciones 
de diputados locales tras la votación del pasado 7 de julio.(Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-Esperan inicio de LXII Legislatura para comisiones: (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Concretan diputados electos registro ante Congreso local: (Alberto Quintana, página 05) 

El Reloj-Se registran nuevos diputados locales: (Verónica Ángeles, primera plana) 

Milenio-Abren puente vehicular para zonas de Orizatlán:  El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 
inauguró en San Felipe Orizatlán el puente vehicular Chacuala, ubicado en la comunidad del mismo nombre, cuya 

inversión de casi 30 millones de pesos permitirá comunicar a las localidades de La Labor, Las Víboras, Rancho Nuevo y El 

Ojite, entre otras.  En esta parte de la Huasteca hidalguense, el mandatario informó que la obra se rehabilitó en su 
totalidad luego de que hace dos años el puente fue destruido por las corrientes del río San Pedro y agregó que la 

reconstrucción, ayudará a los campesinos de la región para una mejor comercialización de sus productos cítricos y al 
transporte de su ganado. Olvera Ruiz apuntó que en los primeros ocho meses del año el gobierno estatal ha llevado a 

cabo obras de habilitación de caminos rurales, pavimentaciones, alcantarillados y plantas de tratamientos de agua 
residuales, además de acciones sanitarias, como la remodelación de cuatro centros de salud.  De igual forma, el Ejecutivo 

estatal destacó que en materia educativa se han construido aulas, muros, techumbres, impermeabilizado techos y llevado 

a cabo diversas acciones en materia de servicios generales en tres planteles de preescolares, 21 primarias y cinco 
secundarias de la región. Respecto al campo, dio a conocer el apoyo que ha brindado a los productores de vainilla; la 

construcción de ollas para captación de agua, así como la capacitación a campesinos y productores, lo que ha sumado 
una inversión de más de 25 millones de pesos. Hizo hincapié que para el ciclo escolar 2013-2014 se repartieron más de 

11 mil paquetes de útiles escolares para niñas y niños de preescolar y primaria, así como dos mil 870 uniformes a los 

estudiantes de secundaria inscritos en planteles públicos.  “Seguirán más obras y acciones para los tres años que nos 
restan; estaremos muy cerca de nuestros hermanos huastecos, tenemos grandes proyectos en agricultura, educación, 

salud y otras áreas importantes; tengan las certeza de que les traeremos más beneficios”, aseveró el mandatario. Al 
hacer uso de la palabra, el secretario de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, Jesús Romero Quintanar, explicó que la 

obra vehicular que se pone en marcha tuvo una inversión de más de 29 millones de pesos, la cual beneficiará a cerca de 

tres mil habitantes. Ramiro Solís García, oriundo de la comunidad de Nexpa, compartió que la reconstrucción del puente 
fue de gran ayuda ya que en tiempos de lluvia varias comunidades quedaban incomunicadas, “no existiendo alternativas 

para salir a la cabecera municipal”. Por ejemplo, cuando surgía una emergencia médica, relató, era difícil trasladar a su 
enfermo.  Más tarde, el gobernador visitó el municipio de Huejutla para poner en marcha las nuevas instalaciones de la 

Agencia del Ministerio Público, en compañía del procurador Alejandro Straffon Ortiz; los secretarios de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano; Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, así como diputados local, federal, y 

funcionarios estatales y municipales. El gobernador encabezará este viernes la sesión del Consejo Estatal de Desarrollo 

Social en Pachuca.  Claves Entregan apoyos - La obra vehicular que fue inaugurada tuvo una inversión de más de 29 
mdp y beneficiará a cerca de tres mil habitantes, informó el gobierno estatal. - Añadió que permitirá comunicar a las 

localidades de La Labor, Las Víboras, Rancho Nuevo y El Ojite, entre otras. - El alcalde de Orizatlán, Manuel de Jesús 
Rivera Fernández, dijo que estas obras permitirán dar un mejor desarrollo a la región. (Redacción, página 08) 

Crónica-Mantiene Hidalgo cooperación con los estados vecinos: JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Entrega el gobernador Olvera importantes obras en la Huasteca: (Cruz García, página 03) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5abdda9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5abdda9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5abdda9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a5abdda9
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El Sol de Hidalgo: Ambiciosos proyectos para San Felipe Orizatlán: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez: Inaugura Olvera puente en San Felipe Orizatlán: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Olvera inaugura reconstrucción del puente Chapuala: (Jorge Vargas, página 05) 

Criterio-Presumen avance en prevención del delito en Hidalgo: A días de que se presente el primer informe del 
gobierno de Enrique Peña Nieto, se destaca que, en Hidalgo, el avance se dio en materia de prevención del delito y de la 

Cruzada Nacional contra el Hambre, como los puntos focales de la administración federal priísta. Así lo dijo Daniel 
Alejandro Lara Baños, delegado de la Secretaría de Gobierno, quien agregó que, si bien, los 53 delegados de la actual 

administración federal aún tienen poco tiempo de haber ingresado a sus cargos, ya están buscando aterrizar los 

presupuestos federales. Sin embargo, reconoció que con la Cruzada Nacional contra el Hambre aún tienen que bajar los 
recursos para ver materializado el proyecto: “Primero se detectó dónde estaba la carencia alimentaria, y en este 

momento se trabaja en la planeación de las acciones con las presidencias municipales en el tema de infraestructura 
básica”, explicó el delegado. En cuanto al Programa Nacional de Prevención del delito, cuyo presupuesto federal fue de 

39 millones de pesos a las tres ciudades con mayores índices de delincuencia en la entidad, Daniel Alejandro Lara 

describió que se está apostando para sensibilizar a la ciudadanía, más allá de proporcionar armamento y patrullas, y los 
recursos ya fueron ministrados en 70 por ciento para dos de ellos, Pachuca y Tulancingo. Con recursos etiquetados 

durante 2012, por la actual legislatura federal, reconoció que los siguientes meses se estarán aplicando todos los 
recursos federales, sobre todo para ver materializados los esfuerzos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, pues hasta 

el momento se ha diagnosticado y planeado la obra; sin embargo, se espera que los recursos ya bajen para ser 
aplicados. (Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente-No habrá más recursos para estados que desfalquen: La presidenta de la Comisión de 

Desarrollo Metropolitano de la Cámara de Diputados, Emilse Miranda Munive advirtió que para 2014 no se otorgarán 
recursos a los estados del país que hayan incurrido en subejercicios. La diputada del PRI informó que dicha instancia 

legislativa realiza un seguimiento muy puntual sobre la aplicación de los recursos destinados este año a cada una de las 

32 entidades de la República. Explicó que se revisa cómo cada entidad realiza el gasto de los recursos que año con año 
se les entrega por parte de la Federación para impulsar el desarrollo metropolitano de sus comunidades, en beneficio de 

todos los habitantes. “Estamos revisando la aplicación de los recursos para que en función de ello podamos seguir viendo 
a quién se le puede seguir estimulando. Quienes lo están haciendo correctamente para el presupuesto 2014 que ya está 

en puerta, porque tampoco se puede seguir aplicando recursos a quien no lo haga de manera responsable”, indicó. La 
diputada por el estado de Hidalgo agregó que se tiene que revisar, sobre todo, que los recursos se apliquen en apego a 

la normatividad y con base en los resultados a quienes esperan un desarrollo con planeación, transitable, un desarrollo 

para dar una mejor calidad de vida. Señaló que las obras que se realizan en los estados llevan sus procesos de 
licitaciones, por lo cual los integrantes de esta comisión se reunirán para revisar si alguno de los estados incurrió en 

subejercicios, sobre todo cuando ya se entre en la recta final del año. “Estado que no cumpla en tiempo y forma y 
correctamente con la inversión de los recursos no tendrá la calidad para poder seguir exigiendo presupuesto para el 

2014”, concluyó. (Gerardo Neria, página 04) 

El Independiente-Descarta Olvera apoyo para ayuntamientos irresponsables: El gobernador Francisco Olvera 
Ruiz confirmó que “hasta el momento”, ninguna autoridad municipal solicitó apoyo para el pago de aguinaldos. “Todavía 

están en la etapa de analizar sus finanzas, si pueden resolver esos temas desde sus administraciones.” Sin embargo, no 

descartó la posibilidad de dichos acercamientos, por lo que aclaró que los eventuales apoyos solo serán en casos en que 
realmente existe justificación. “De otro modo, quienes usaron el dinero para cosas que no estaban en los presupuestos o 

en programas, simplemente no los vamos a apoyar, tendrán que justificar, primero, llevar una buena administración.” 
Olvera Ruiz estableció que los únicos apoyos contemplados para los gobiernos municipales, son cuando es urgente la 

aplicación de una obra o acción específica. “En esos casos, hacemos el análisis correspondiente, luego del cual 
determinaremos si es procedente el apoyo que se solicita.” Agregó que existen proyectos presentados tanto por diversos 

gobiernos locales, así como otros provenientes de instancias del gobierno estatal. Puntualizó que en su momento darán a 

conocer aquellos proyectos aprobados, con la finalidad de no generar expectativa alguna. Recursos económicos El 
gobierno estatal aplicó a finales del año pasado 225 millones de pesos para apoyar a gobiernos municipales en el pago 

de aguinaldos, lo que representa uno de los montos más altos usados para dicho fin. Varios alcaldes coincidieron que los 
responsables de las administraciones salientes no les dejaron recursos específicos para el pago de la prestación laboral, y 

en algunos casos dejaron elevadas deudas y obligaciones a resolver. A mediados del pasado abril Olvera Ruiz hizo la 

primera advertencia a los responsables de gobiernos locales, en cuanto a no apoyar en casos en que se detecten gastos 
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no justificados.  (Daniel Martínez, página 06) 

El Reloj-Refuerza gobierno estatal seguridad en la Huasteca: Aunque reconoció que a Hidalgo le afecta su 
cercanía con los estados de Veracruz y Tamaulipas, José Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado de Hidalgo, dijo 

que por parte de la administración que encabeza se trabaja para garantizar la seguridad de la población. En este sentido, 

dio a conocer que dentro de las acciones que se han llevado a cabo, se encuentran las que tienen que ver con el 
reforzamiento e incremento de los cuerpos de seguridad. Al respecto, aseguró se mantiene una estrecha coordinación 

con las diferentes corporaciones, a fin de que esto redunde en un trabajo efectivo en favor de quienes habitan en cada 
una de las regiones de la entidad. El mandatario hidalguense refirió que como parte de la labor conjunta que llevan a 

cabo con el Ejército Mexicano y la Policía Federal Preventiva (PFP), se han instalado bases de operaciones mixtas en 

distintos puntos del estado. Sobre los casos de secuestro y extorsión que se ha presentado en regiones como la 
Huasteca, consideró que esta zona se ve afectada por la situación que se vive en las entidades veracruzana y 

tamaulipeca, por lo que aseguró se implementan mecanismos para contrarrestar dichos efectos. Dijo que una de las 
acciones que se habrán de implementar, consiste en una estrategia que permitirá dar una atención especializada a 

quienes se conviertan en víctimas de amenazas o extorsión. Refirió que precisamente en ello radica el que den un fuerte 
impulso a acciones como la remodelación de agencias como la del ministerio público de Huejutla, a fin de que la 

población confié en sus autoridades, denuncie estos ilícitos y se pueda actuar en consecuencia. (Cruz García, primera 

plana) 

Síntesis-Se registran 18 diputados de mayoría: Como parte del proceso de transición de la LXI a la LXII Legislatura 

local, la mañana de este jueves inició el registro de validez de las constancias de mayoría de los legisladores electos, a fin 

de que la próxima semana puedan rendir protesta como diputados. Para el registro, indicó el secretario de Servicios 
Legislativos del Congreso, Lamán Carranza Ramírez, se determinó que este jueves se registraran en orden alfabético los 

18 legisladores electos en las urnas y el próximo lunes los 12 restantes que llegan al cargo por la vía de representación 
proporcional, los cuales serán designados en las siguientes horas, a fin de que el próximo martes, una vez concluidos los 

registros, se realice la sesión de instalación de la nueva legislatura. Carranza Ramírez indicó que determinar la validez de 
las constancias de mayoría es el primer paso para que puedan iniciar funciones de manera oficial, además de que de esa 

manera se conocerá el perfil de los nuevos legisladores para las representaciones de las diferentes comisiones. "Este es 

un requisito de validez o la antesala para que puedan desempeñarse como diputados y para ello deben presentar además 
de sus constancias de mayoría y currículum, ya que es importante conocer el perfil de los diputados y experiencia". 

(Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Mirna no apoya uso de la fuerza contra la CNTE: Descalifica la diputada federal Mirna Hernández Morales, 
que se apruebe el uso de la fuerza pública para desalojar a los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 

la Educación (CNTE), que llevan casi dos semanas de manifestaciones en la capital del país. La coordinadora de la 
fracción parlamentaria de los diputados federales priistas de Hidalgo en el Congreso de' la Unión, indicó que en el caso 

de su partido no pueden estar de acuerdo en que la fuerza pública sea la mejor de las medidas y alternativas para 

intentar terminar con las acciones de inconformidad de quienes dijo "se dicen profesores" y actúan de forma totalmente 
contraria. "No creo que sea necesario porque el diálogo es prioritario, tanto para secretario de Gobernación, Miguel 

Osorio Chong, como para el Presidente Enrique Peña, quien ha instruido que la vía de la solución sea el diálogo, y yo creo 
que se debe llegar a un acuerdo no por medio de la fuerza pública sino por medio del estado de derecho". Hernández 

Morales añadió que tampoco es válido que los maestros sigan actuando como lo hacen hasta el momento. "Los 
integrantes de la CNTE pretenden hacer valer su derecho a la libre expresión sin intentar mediar o conciliar, pero sí 

transgrediendo los derechos de terceros, como en este caso de cientos de miles de personas que han resultado 

afectadas", sentenció. De igual manera, la legisladora federal señaló que los excesos en que han incurrido los 
inconformes no son propios de quienes deben ser personas abiertas al diálogo, constructivas y que deben ser un claro 

ejemplo de prudencia y muestra de respeto para los menores, por lo que en este caso no se sabe sí en realidad todos 
son maestros, señaló. "No sabemos realmente si son maestros, porque los educadores que todos conocemos en todo el 

país, son personas constructivas que están educando a nuestros niños y lo que están haciendo las personas que se 

encuentran en esas manifestaciones hace dudar que todos sean maestros", culminó. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Aprueban nuevo reglamento interno de ayuntamiento: De manera unánime, la asamblea 

municipal aprobó el nuevo reglamento interior del ayuntamiento que contempla la creación de dos nuevas secretarías y 

varias direcciones. Después de ocho meses de discusión y análisis en comisiones, la propuesta hecha por el alcalde 
capitalino, Eleazar García Sánchez desde diciembre del año pasado fue aprobada por el ayuntamiento en sesión de 

cabildo realizada la noche de ayer. El síndico jurídico, Daniel Alvizo Contreras informó la creación de las secretarías del 
Medio Ambiente y Planeación, las cuales iniciarán funciones a partir del primero de enero del próximo año, mientras tanto 

comenzarán a realizar el reglamento de ambas dependencias. “Es evidente que en una ciudad como la nuestra tiene que 
tomarse con mayor seriedad la normatividad ambiental con diversos proyectos municipales y estatales, entonces se 

vuelve un tema de vital importancia”, señaló. Sobre los responsables de las nuevas dependencias, el síndico jurídico de 

extracción panista mencionó que en los transitorios del reglamento es especificada la nueva estructura y a partir de ahí 
podrán ser elegidos de acuerdo al perfil. Asimismo comentó que existe periodo de ajuste administrativo para garantizar la 

eficiencia gubernamental y estructura orgánica, es decir deberán contar con un manual de procedimientos. “Es 
importante definir perfil por área, facultad, obligación y responsabilidad, todo debe quedar estipulado y en el reglamento 

se establece en las secretarías y direcciones”, señaló. Por lo tanto, será hasta el primero de enero de 2015 cuando la 

totalidad de dependencias municipales cuenten con manuales de procedimientos en materia de administrativa. En la 
Secretaría General del Ayuntamiento fueron establecidas las direcciones general jurídica, de atención ciudadana y 

desarrollo político. Por otra parte, la Secretaría de Obras Públicas contará con la dirección de movilidad, además de 
vivienda. En el caso de la tesorería municipal, Alvizo Contreras explicó que contará con mayores herramientas 

administrativas y jurídicas para mejorar la recaudación. “A grandes rasgos esos son los cambios y aportaciones más 
sustanciales del reglamento, cada área fue revisada a conciencia y con responsabilidad”, indicó. Resaltó que el 

documento original tuvo modificaciones para adecuar propuestas y dejar otras no viables y después de 40 sesiones de 

comisiones los regidores realizaron el análisis y aportaron ideas. “El espíritu del nuevo reglamento es que pueda 
adecuarse a una realidad como la que vive Pachuca y pueda cubrir áreas desatendidas en cuanto a facultades”, indicó. 

(José Manuel Martínez, página 07)  

El Reloj-Reinauguran sala de cabildo de Pachuca: Crean dos nuevas Secretarías en el ayuntamiento de Pachuca, 
durante la trigésima novena sesión ordinaria pública, en la cual además reinauguraron la nueva sala de cabildo, 

remodelación en la cual estuvo de invitado el gobernador del estado, Francisco Olvera, quien junto con el alcalde 
develaron una placa conmemorativa a la labor del cabildo, obra que costó cerca de un millón de pesos.  El nuevo 

Reglamento Interno de la Administración Pública de Pachuca fue analizado por más de cinco meses con cerca de entre 45 
o 60 sesiones, así como horas de trabajo, “pero por fin hoy ya fue presentado y aprobado”, indicó el regidor panista, 

Jorge Daniel Alvizo, quien precisó es un reglamento que se adecua a la realidad de la ciudad. Aseguró que se dieron 

cambios diversos y circunstanciales en los que propusieron la creación de la Secretaría del Medio Ambiente y la Secretaría 
de Planeación, en las que homologarán los temas que atañen a la ciudad en dichas áreas, dependencias que comenzarán 

a laborar a partir del primero de enero de 2014. Afirmó que el nuevo reglamento incluye también una Dirección Jurídica 
para adecuar y eficientar los documentos de la administración, además de algunas propuestas de renivelaciones, en 

donde la Secretaría General contará con un reglamento de Atención ciudadana con un nuevo rango de dirección, así 

como la labor de un director de desarrollo Político. Explicó que en el área de Obras Públicas proponen la creación de la 
Dirección de Movilidad, así como la Dirección de Vivienda, temas inherentes al desarrollo y crecimiento urbano, además 

de diversas modificaciones a las distintas Secretarías cómo en la Tesorería, en donde contarán con mejoras en temas 
administrativos y jurídicos; entre otros temas. (Yina Bautista, página 04) 

El Reloj-Ayuntamiento alista preparativos para celebrar el 15 de septiembre: El ayuntamiento de Pachuca 

como parte de los preparativos para celebrar el 15 de septiembre, con anticipación llevan a cabo la organización de 
apoyo de Seguridad Pública, limpieza y acciones de protección civil, para salvaguardar la integridad de los ciudadanos, 

labor en la que el 90 por ciento de los colaboradores de limpia participan con motivo de los festejos patrióticos. “Cada 
año el ayuntamiento de Pachuca se centra en las labores de seguridad y limpieza previo, durante y después de los 

festejos patrios en la ciudad, actividades en que cerca del 90 por ciento del personal trabaja, es decir, cerca de 300 

personas, quienes deben de dejar limpia toda la Plaza Juárez para el 16 de septiembre realizar el desfile tradicional”, 
afirmo el edil de Pachuca, Eleazar García. Eleazar García precisó que ya llevaron a cabo reuniones con el gobierno de 

estado para repartir las responsabilidades como tradicionalmente lo hace, es decir, ubicar a los comerciantes, la ubicación 
de los mismos; además del tema de seguridad que se da en coordinación con la Secretaría estatal”, afirmó el alcalde. 

García Sánchez informó que la iluminación alusiva al 15 de septiembre la hace de forma directa el gobierno estatal, 

“nosotros prácticamente ayudamos sólo a lo que corresponde la mano de obra, servicio y atención al asunto público”. Lo 
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anterior tras la décima cuarta sesión extraordinaria pública, en la que los regidores autorizaron al DIF municipal de 

continuidad al programa desayunos escolares, así como la desincorporación de 38 vehículos que estaban destinados al 

servicio de recolección, traslado y tratamiento de residuos dentro del ayuntamiento a través de la Secretaría de Servicios 
Públicos municipales. (Yina Bautista, página 03) 

Plaza Juárez-Nuevo Reglamento interno de la Administración Pública: En la trigésima novena sesión ordinaria 

pública del Ayuntamiento de Pachuca, los regidores aprobaron por unanimidad la creación un nuevo reglamento de 
administración pública municipal, que ha sido analizado por más de cinco meses; el espíritu del nuevo reglamento es que 

pueda adecuarse a una nueva realidad como la que vive el municipio Pachuca. Dentro de los cambios más destacados se 
encuentra la creación de una nueva Secretaría de Planeación, Evaluación y Vinculación, la cual pretende adecuar y 

homologar los procesos de planeación que tiene el municipio, desde su área administrativa hasta proyectos muy 
específicos. De igual forma se dará pie a Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, ya que a medida que la 

ciudad crece en población y estructura, es necesario tomar con mayor seriedad la normativa ambiental, en relación con la 

planeación y ejecución de diversos proyectos que saltan a la vista tanto en esta administración, como seguramente de 
futuras administraciones. Algunas de las Secretarías que ya trabajan también sufrieron modificaciones, como la Dirección 

Jurídica, la cual dependía de la Secretaría General y ahora obtendrá un nuevo rango  de Dirección General Jurídica. Estas 
modificaciones y otras más anunciadas serán presentadas en el Diario Oficial de la Federación, y entrarán en función a 

partir del primero de enero del 2014, sin embargo el cabildo otorgó 6 meses para que el Presidente Municipal, Eleazar 

García Sánchez, realice los ajustes necesarios para elaborar los manuales institucionales derivados de este reglamento, se 
les concede hasta el día 1 de enero del 2015. Por último, también se llevó a cabo la re inauguración de la sala de cabildo 

municipal que se ubica en el edificio de la Casa Rule de la capital del estado, a la cual asistió el gobernador de Hidalgo, 
José Francisco Olvera, la Presidenta del DIFH Lupita Romero de Olvera, el magistrado Valentín Echeverría Almanza y 

diversos diputados y ex presidentes municipales de Pachuca. Por su parte, Eleazar García Sánchez calificó el hecho como 
histórico, ya que desde hace cinco años la normativa interior no sufría un cambio profundo, "Confío que este instrumento 

jurídico nos permitirá crear un gobierno más eficiente, en constante adaptación y más preparado para cubrir las 

necesidades de los habitantes de Pachuca". Añadió que la remodelación de la sala de cabildo es una muestra de que la 
modernidad no está reñida con la historia, "readecuamos este espacio con la convicción de otorgarle a la asamblea 

municipal un lugar cómodo y digno para las sesiones". El gobernador de Hidalgo calificó como un éxito la remodelación 
de la sala de cabildo, ya que se honra la historia misma de Pachuca; así mismo destacó la unanimidad por la que fue 

aprobado el nuevo reglamento, "triunfó el interés de los regidores por el municipio y no el interés individual o partidario", 

agregó que la visión de darle una modernidad al ejercicio público de Pachuca, es un triunfo para la ciudadanía y el 
ayuntamiento, ya que constantemente la ciudad crece, por lo que la estructura jurídica del estado se debe adecuar a las 

necesidades de los habitantes. (Alejandra Vera Asiain, página 12 A) 
 

Síntesis-Aprueba Asamblea nuevo reglamento: (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 
Recuerdos de la alcaldía: Ayer se inauguraron las remodelaciones hechas a la sala de cabildos del ayuntamiento de 

Pachuca, cita que reunió a los últimos alcaldes de la década pasada y a otros más de los años 90, incluso de años 
anteriores. Encabezados por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, ex alcalde de 2008 a 2010, se presentó la obra que 

consistió en una inversión de un millón de pesos para darle forma a una nueva estructura donde sesionar y realizar las 
audiencias públicas, cuyas obras fueron supervisadas por el INBA y el INAH al tratarse de un edificio histórico como lo es 

la Casa Rule. Sonido profesional, plafón, nueva iluminación especial con focos LED hacía las pinturas de los antiguos 

alcaldes y una pantalla para exposiciones, fueron algunas de las innovaciones con que desde ayer ya se cuenta para 
regidores, secretarios, el presidente municipal e incluso asociaciones y organizaciones ciudadanas quienes anteriormente 

empleaban dicho espacio para discutir asuntos relacionados con la capital y su gobierno. Acudieron la Secretaria de 
Desarrollo Social, Geraldina García, la primera alcaldesa en la historia de Pachuca, quien concluyera el trienio del 

mandatario Olvera Ruiz; también el senador Omar Fayad Meneses, alcalde de 2005 a 2008; Alberto Meléndez Apodaca, 

actual secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano quien estuvo en Casa Rule de 2003 a 2005, así como 
Adalberto Chávez Bustos, Mario Viornery Mendoza, entre otros más. Es de resaltar que el trabajo hecho por estos 

personajes no ha dejado que desear. Como en toda capital de alguna entidad federativa, en Pachuca surgen múltiples 
problemas y obstáculos que enfrentar, pero a pesar de ello, se ha sabido salir al paso con acciones de gobierno que 

respaldan a los ex alcaldes y al actual gobernante capitalino, Eleazar García Sánchez. Quizá sí, el más grande recuerdo, 
es darle a la ciudad una forma particular de cada uno de los que han pasado por Casa Rule; quien en la década de 1980 
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dicen que remodeló por primera vez las calles del Centro para darle un sentido de identidad con aires de provincia a una 

ciudad que poco a poco se integraba a la zona metropolitana del Valle de México. O quizá, el recuerdo de haber 

inaugurado por primera ocasión una ciclopista para una ciudad como Pachuca donde andar en dos ruedas resultaba –y 
sigue resultando- más difícil por su complejidad vial. O tal vez, quien le dio esa remozada que tanto le hacía falta al Reloj 

Monumental, el símbolo de Pachuca, que aunque tardaron años, quedó impecable que hasta la fecha brilla en su cantera 
como en aquellos tiempos del Centenario de la Independencia de México. Son muchos los que han aportado a la ciudad 

de Pachuca y muchos los que actualmente buscan hacer más cosas: el rescate total del Centro, las obras de 

remodelaciones en fachadas, el Tuzobús, el estacionamiento del Reloj, todo, con tal de dejar los mejores recuerdos. 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
*Peña Nieto, Osorio y Murillo sortean con pies de plomo la bronca de la CNTE 

Alguien me decía que si me había fijado en que el Presidente PEÑA NIETO estaba más delgado que antes y la verdad es 

que si de suyo no es un hombre atlético, más bien de figura frágil, como que a últimas fechas sobre todo después de la 
operación del nódulo tiroideo bajó más de peso, dicen que como cosa normal, aunque no faltan los que digan que es por 

las broncas últimas que le han provocado los efectos de la Reforma Educativa y los de la CNTE y sus líderes, sobre todo 
los de Oaxaca, que han hecho de la protesta una forma de vida en casi todos los días del año. Me hacían la observación 

de que el ex gobernador del estado MIGUEL ÁNGEL OSORIO presentaba ojeras muy notorias, que hablaban por sí solas 

de lar gas noches sin dormir o sin descansar bien, por toda la agenda nacional que pesa sobre los hombros de su 
secretaría que tiene que atender día y noche, y que todo mundo sabe no descuida, como no descuidaba la de casa y que 

ahora 4tie tiene todo el país como responsabilidad debe ser cosa de no pegar los ojos de manera tranquila. MURILLO 
KARAM, el Procurador General de Justicia del país y hombre fuerte del gobierno federal, es otro hombre clave de la 

administración federal al que se le observa muy de cerca en este momento difícil del gobierno de la República, porque se 
sabe que muchas de las acciones cuentan con su consejo, y el hecho de ¿me el Presidente haya decidido que su mensaje 

del informe se dé el lunes 2 de  septiembre desde Los Pinos y no desde el campo Marte, parece una medida sabia, que 

desalma malo intenciones en relación con los rijosos de la CNTE y sus titiriteros. Murillo pudo haber dado su punto de 
vista para esta decisión de cambiar de sede el mensaje y no pasa nada en cuanto a lo institucional, perdí sí para quienes 

pensaban en aprovechar el evento para sus manifestaciones y provocaciones.  TERRENO RESBALOSO PARA OSORIO  Sin 
duda que el terreno es en este momento muy resbaloso sobre todo para OSORIO. En su responsabilidad de Secretario de 

Gobernación debe mantener a toda costa la institucionalidad, esto es que las instituciones del país no se deben debilitar 

ante las presiones de quien sean y de donde vengan que en este momento tienen nombre y cara y se llama CNTE. Por 
ello lo que ya se alcanzó como REFORMA EDUCATIVA no debe dar un solo paso atrás tal y como lo dijo en su 

oportunidad, en lo alcanzando no hay un pasos atrás y en lo que falta se caminará para bien de la educación de México, 
sin que por ello se deje de estar abiertos al diálogo, que es el otro ángulo de la buena política y a lo que está obligado 

como gobierno democrático, pero sin dar de más en detrimento de la población y de los derechos de los ciudadanos. Lo 

delicado del asunto es que así como debe estar con la puerta abierta para escuchar a los de la CNTE, no puede ni debe 
dejar de escuchar a los millones de ciudadanos que le exigen que cuide de • sus derechos ante los abusos de quienes se 

dicen maestros y que en opinión de muchos no lo son, porque dejan de cumplir con su obligación de enseñar a millones 
de niños desde hace mucho, no sólo en esta defensa de sus derechos por lo que consideran una injusta Reforma 

Educativa, lesionando de paso a millones de ciudadanos de la capital del país. Los llamados para que se use la fuerza 
pública crecen de todos lados. El Secretario de Gobernación debe hilar muy fino, porque un resbalón cuesta en este 

renglón muy caro con pagos que van a las páginas de la historia del país y ahí no hay vuelta atrás, son puertas que 

abiertas nadie las cierra jamás. Por otro lado, caminar con éxito este tipo de problemas, abre puertas infinitas, escenarios 
de grandeza que duran muchos años, tantos que se miden en sexenios. Ese es el reto. Osorio lo sabe. Pero no sólo él. 

Otros también y están dispuestos a meterle el pie...y pueden ser de su mismo partido, porque la historia de lo que viene 
ya se empezó a escribir.... (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto…  

De la legislatura que vendrá: Salvo Ernesto Gil Elorduy, un político de experiencia y capacidades probadas, que 
seguramente asumirá el mando de la LXII Legislatura, sobre el resto de los diputados pesa una serie de dudas, 

sustentadas en su cuestionable desempeño público. En estas condiciones, el coordinador entrante no tendrá frente a él 
un sólo problema para controlar a los diputados, cuando los acuerdos legislativos exijan una votación en pro. Porque el 

historial de los diputados que regresan a una curul, dejó mucho que desear en legislaturas anteriores. Es de esperar que 

Rocío Tello Zamorano, legisladora local por segunda vez, lleve a la tribuna del Congreso una o más propuestas relativas a 
la tanatología, que en su espacio de la radio pública (que ella convirtió en comercial) fue tema de todas las mañanas. 

Muchos son los que recuerdan los comerciales televisivos nocturnos en los que Tello Zamorano, ofrecía a los noctámbulos 
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televidentes productos de la marca TANTRA. Si el tema de las “agüitas milagrosas” para atraer al sexo opuesto es 

incluido en la próxima agenda legislativa sería triste, deplorable. Alfredo Bejos, otro diputado que repite, no resistió a la 

prueba de la “piel delgada” y en su arribó este jueves a la sede legislativa, demostró que rápidamente pierde el control 
de sus impulsos. De Bejos, los capitalinos esperan propuestas serias y consistentes, pero no retórica sin sentido, como le 

sucedió en la firma del libro de gobierno. A Dora Luz Castelán Neri, por ejemplo, los trabajadores del Poder Legislativo la 
recuerdan como una diputada que nunca generó una propuesta valiosa y por el contrario, la ubican como “un dedo más” 

que en todo momento avaló los acuerdos que había que “mayoritear”. Héctor Pedraza es un diputado que se sienta en la 

curul por tercera vez, con esta, son ya dos representaciones locales y una más de carácter federal. Pedraza, se aferra al 
coto político donde las etnias son usadas como bandera, pero en realidad, ser representante de estos pueblos ante los 

congresos en nada los ha beneficiado, su realidad hasta hoy, sigue siendo similar a la de otras décadas. Pedraza Olguín 
tendrá que hacer un intenso trabajo en esa representación, para que en regiones como el Valle del Mezquital recuperen 

algo de lo mucho que el Consejo Supremo Hñahñu perdió en esa zona. Sería saludable, por el bien de la nueva 
legislatura, que todos los diputados atiendan a la experiencia de Gil Elorduy, incluso los que repiten en el cargo, si es que 

pretenden dejar una huella que no sea gris. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

*¿Ombudsman a modo?: A seis semanas de que concluya el periodo para el que fue electo como ombudsman Raúl 

Arroyo este se puede calificar de tener un balance positivo y en su futuro lo peor que le puede suceder es que regrese al 

Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) como magistrado, lo que llama la atención hoy  es que le 
depara a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Este organismo  cerca de cumplir 25 años 

de su creación durante el gobierno de Adolfo Lugo Verduzco, periodo en el que ha tenido cuatro presidentes debe 
registrar cambios importantes que en mucho dependen de la voluntad política del gobernador Francisco Olvera  Ruiz y de 

la 62 Legislatura al Congreso de Hidalgo que inicia su periodo constitucional el domingo. De inicio se menciona a Flor de 

María López González ex procuradora de justicia y actual titular del Instituto de Acceso a la Información (IAIP); a José 
Luis Lima González ex presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), ex Auditor Superior del Estado, hoy delegado de la 

Comisión Regularizadora de la Tenencia de la Tierra (Corett) al magistrado Antonio Torres Regnier y al presidente del 
Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) Esteban Ángeles Cerón que suma una buena cantidad cargos de elección popular y 

públicos. Pero lo más interesante es el método que se utilizará porque los diputados ya no lo elegirán de un terna 
propuesta por el Ejecutivo, se asegura que hoy surgirá de propuestas efectuadas por organizaciones sociales, en suma se 

dice será una forma más democrática, pero más que la persona que vaya a presidir a la CDHEH lo que genera 

expectativa es quitarle la etiqueta de un organismo a modo. Porque las recomendaciones esencialmente son para 
instancias gubernamentales y no obstante que avanza la cultura de la denuncia, esta sólo puede ser alentada con 

credibilidad en instituciones de esta naturaleza, porque pese a los esfuerzos de los últimos dos ombudsman quienes ven 
afectados o violentados sus derechos fundamentales dudan en que su queja pueda prosperar y que la recomendación 

que haga la CDHEH tenga efectos positivos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Sol de Hidalgo-Los políticos… 
Peña Nieto visita la Sierra: EL PRESIDENTE ENRIQUE Peña Nieto visitará Xochiatipan, uno de los el municipios más 

pobres del país. SERÁ LA SEGUNDA VISITA oficial que realice a la entidad, luego de que en la Plaza Juárez de Pachuca 

pusiera en marcha formalmente la construcción de la Ciudad del Conocimiento, a principios de año. EN LA SIERRA, Peña 
Nieto, al lado del gobernador Francisco Olvera, dará a conocer los adelantos de la Cruzada contra el Hambre que en esta 

entidad se enfoca en cinco municipios. ES PROBABLE QUE EL JEFE del Ejecutivo federal anuncie la incorporación de otras 
localidades hidalguenses a ese programa prioritario de su administración, pues cinco se antojan muy pocos ante tantas 

necesidades... CON MOTIVO DEL Informe de Gobierno, habrá dos ceremonias en Pachuca el próximo martes 10 de 
septiembre. LA PRIMERA DE ELLAS, a las 10 de la mañana, se efectuará en el Congreso del Estado, con lo cual se da 

cumplimiento a una disposición constitucional. MÁS TARDE, al mediodía, el jefe del Ejecutivo se trasladará al auditorio 

Gota de Plata, donde emitirá un mensaje a la población. EN ESE AMPLIO recinto sí habrá invitados especiales, como 
gobernadores de otros estados, ex mandatarios estatales, funcionarios federales, entre ellos seguramente el secretario 

de Gobernación, Miguel Osorio, figuras representativas del sindicalismo, sector privado, clero, deportes y espectáculo. 
HASTA DONDE SE sabe, este año no habrá los llamados informes regionales... SI NO HAY URGENCIA de viajar a la 

Ciudad de México, es mejor no hacerlo en estos días, pues el desquiciamiento es mayor al acostumbrado por los francos 

actos de provocación de quienes se dicen maestros y pertenecen la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). EN EL ÁMBITO internacional se critica la tibieza del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel 

Mancera, y de otras autoridades que se avientan la bolita y permiten toda clase de desmanes a nombre de la tolerancia. 
Mancera ha dicho que no recurrirá a la represión cuando lo que evade es su responsabilidad de aplicar la ley, pues es 
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una obligación impedir actos antisociales que afectan a los capitalinos, lo mismo que a miles de fuereños, entre ellos 

hidalguenses, que tienen que trasladarse a la capital de la República.. DE ACUERDO CON viajeros frecuentes, algunas 

ocasiones el tránsito vehicular se paraliza por completo hasta por cuatro horas y no hay manera de ir ni para atrás ni 
para delante, debido a las acciones hostiles y caprichosas de los grupos que exigen conservar prebendas y, encima, no 

evaluarse. ASÍ QUE si no es estrictamente necesario, es mejor evitar acudir a la vecina entidad, que es rehén de un 
grupo como de siete mil manifestantes que se saben intocables... EL MES ENTRANTE se definirá si hay cambios en el 

gabinete estatal o se queda tal cual. ES POSIBLE QUE solamente se nombre al titular de la Secretaría de la Contraloría, 

que ahora tiene un encargado de despacho con Daniel Barrera Martínez. POR AHORA ES un misterio si alguno de los 
ahora ex diputados locales, que están en "la banca", a partir de esta semana pudieran adquirir alguna nueva 

responsabilidad, y los ojos se posan particularmente en los casos de Ramón Ramírez Valtierra y Onésimo Serrano, las 
figuras más representativas de la pasada legislatura estatal.  (Alejandro Sierra, pág. principal) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia…  

 ¿Flor de María o Julio Menchaca para CDHEH?  

 Ramón Ramírez y su futuro político en Hidalgo  

 Ayuntamiento de Pachuca gana juicio laboral  

EL PRÓXIMO DOMINGO 22 de septiembre, Raúl Arroyo González cumple su cuarto y último año al frente de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Se distinguió el ex magistrado del Tribunal Superior de Justicia 

del Estado no sólo por su brazo firme, sino autónomo, en la toma de decisiones, y como consecuencia, de 

recomendaciones por violación a los derechos de, los ciudadanos. Decisiones que muchas veces dieron pie a 
controversias públicas, pero que se generaron en el marco de la legalidad, porque si alguien conoce de leyes, es el 

mismo Arroyo. Serán los nuevos diputados, miembros de la 62 Legislatura, los que decidan quién ocupará su lugar, luego 
de que, primero, se dé a conocer la convocatoria y después se vote. De acuerdo con la nueva Ley de Derechos Humanos 

del atado de Hidalgo, el o la nueva titular del Ombudsman de Hidalgo deberá obtener las dos terceras partes de la 

votación para poder desempeñar el cargo, el cual durará cinco años. Varios nombres comienzan a sonar para suceder a 
Raúl Arroyo, entre ellos, con insistencia, el de Flor de María López González, actual presidenta del Instituto de Acceso a la 

Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH), y el del ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de la 
entidad, Julio Menchaca Salazar. 5 Seguramente que conforme transcurran los días, otros nombres comenzarán a sonar 

como posibles sucesores i de Arroyo. Pero hasta el momento, son dos. Raúl Arroyo, por su parte, tendría amplias 
posibilidades de desempeñar el cargo que actualmente ocupa Flor de María. Por momentos se mencionó al todavía 

coordinador del Congreso Estatal, Ramón Ramírez Valtierra, pero la nueva ley de Derechos Humanos le impide aspirar al 

cargo, ya que los posibles deben tener por lo menos tres años sin desempeñar cargo de elección popular, o bien, sin 
haber desempeñado cargo en la administración pública. Con este candado, se cierran las posibilidades para algunos 

aspirantes, y por el contrario, se abre una mayor posibilidad para otros, como los antes mencionados. SIN EMBARGO, ES 
INSISTENTE EL RUMOR de que Ramírez Valtierra será el próximo contralor del Gobierno del Estado, en la vacante que 

dejó, lamentablemente', Glafiro Chávez. El ex aspirante a la gubernatura de Hidalgo posee la experiencia para 

desempeñar dignamente el cargo, en lo que se vería desde afuera como un movimiento natural en la administración 
estatal. Si bien Ramón Ramírez tiene amplia experiencia en el rubro electoral, también supo cumplir en la Secretaría de 

Planeación. Habrá que esperar a ver qué sucede, sobre todo en septiembre, luego del informe del gobernador Francisco 
Olvera, el día 10. Mientras, los aspirantes se mantienen expectantes, en un claro respeto a los tiempos políticos. 

FINALMENTE, LA SEMANA PASADA, el tribunal laboral dio el fallo sobre la denuncia que interpusieron trabajadores del 

Departamento de Limpias del Ayuntamiento de Pachuca, por el despido de que fueron objeto.. Lo hizo a favor. 1:1ela 
alcaldía, en el entendido, se supo, de que no se habían violado los derechos de los empleados y se les había liquidado en 

el marco de la ley. La resolución debe tener tranquilo al alcalde Eleazar García, ya que como lo dijo en su momento, no 
se trata de afectarlos, sino que el movimiento era propio de las necesidades del Ayuntamiento. Seguramente que el 

RAMÓN Ramírez Valtierra fallo no tomó por sorpresa al dirigente sindical, Percy Espinosa, pero tampoco debe estar 
satisfecho. No se sabe en este momento si acudirá a los tribunales de circuito para continuar con la defensa, o bien, la 

acepte sin mayor problema. Con esta resolución se cierra un problema que se generó debido a que se concesionó la 

recolección de basura de la capital del estado a la empresa Cambio Verde, la cual, incluso, tiene en perfecto 
funcionamiento la planta tratadora de desechos. Como se recordará, fueron 70 los trabajadores liquidados, de los cuales, 

poco más de 30 se fueron a juicio buscando ser reinstalados. Otros, en cambio, aceptaron su liquidación y de inmediato 
se contrataron con la citada empresa para seguir laborando.  (Francisco Hernández, pág. 02A) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Crónica-Balcón Político… 

 

Zimapán amenazada por agua con arsénico: Actualmente los zimapenses viven las consecuencias de más de 450 
años de minería en la entidad, pues los desechos de las minas explotadas han ido a parar a los mantos acuíferos de la 

zona y en consecuencia poco a poco recaen en los cuerpos de los habitantes del municipio que, sin ser fatalistas, en 
breve podría derivar en cáncer y gangrena principalmente para los pobladores. En 1966 fue desactivado el consumo 

humano del pozo El Muhí por la gran cantidad de arsénico que contenía, la Organización Mundial de la Salud solo 

aprueba el 0.0.1 mg de arsénico por litro, cantidad que es considerada aceptable y que pude ser procesada por el 
organismo humano, pero este pozo contiene 1 miligramo del metaloide tóxico, lo que representa 100 veces más de lo 

aceptable para la OMS. Los doctorees investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), 
Francisco Patiño Cardona y Alejandro Reyes Domínguez han desarrollado una nueva técnica para inertizar los efectos 

dañinos de estos metales tóxicos, mediante el compuesto de jarosita con arsénico, plomo, cromo y otros metales tóxicos 
han logrado matar la sustancia venenosa que incluso es resistente hasta 470 grados centígrados, es un proyecto que 

podría servir para evitar la contaminación de diversos países que sufren este problema. Un estudio en el cabello de 

personas expuestas a estas aguas reveló que contenían arsénico en el cabello y que 97 de 120 personas muestreadas 
tenían algún problema cutáneo relacionado con este metal y que las mujeres y niños de esa zona son más vulnerables a 

sufrir cáncer, datos de la Secretaría de Salud del año 2010 arrojaron que Zimapán y Cardonal son las comunidades con 
más problemas de cáncer y aunque las autoridades no han hecho eco de este problema, por mera especulación se podría 

decir que se debe al consumo de agua contaminada. Habría que hacerse un verdadero estudio en este sentido para 

detectar el riesgo real que se vive en esta zona y que si bien no pude limpiarse el agua ya contaminada, se podría frenar 
el riesgo ambiental y de salud que enfrentan los zimapenses, pues los estudios de científicos muestran la gravedad del 

asunto y peor aún que no es nuevo; esta demanda lleva más de 20 años y los efectos son cada vez más notorios. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Gobierno federal: perder-perder: Así como los modernos entrenadores de la negociación insisten en buscar siempre 

un modelo ganar-ganar, en este caso el gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto está metido en un momento 
de perder-perder, pues toda solución que buscó para dar su primer informe de labores queda marcada con una sombra 

de fracaso. Que Enrique Peña Nieto haya decidido hablar a los mexicanos el lunes en la mañana por medio de un 

mensaje transmitido por televisión y radio ayuda a desactivar eventuales problemas con los manifestantes que han 
decidido poner piedras en el camino presidencial, pero al mismo tiempo manda como mensaje que el mandatario no 

tiene muchas opciones para realizar una ceremonia mediática que se antojaba como un espaldarazo a su gobierno. Peña 
Nieto perdió. Pero no es en el tema del informe en lo único en que ha perdido el inquilino de Los Pinos. En días recientes, 

sumidos todos en la vorágine del tema de las protestas de la CNTE, el equipo del mandatario parece no encontrar una 

fórmula para desactivar las quejas y movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, y 
tampoco se ha decidido por utilizar la fuerza pública para impedir que los manifestantes afecten a terceros. También allí 

parece que se perdió. Y una más. Las movilizaciones magisteriales dejan ver que la comunicación entre el aparato federal 
y el Gobierno del Distrito Federal son muy limitadas, o nulas. Durante los días del conflicto en la Ciudad de México no se 

han producido declaraciones conjuntas que permitan ver coordinación. No se hablan, o se hablan poco y mal, pues. Otra 
señal de pérdida del gobierno. ¿Habrá un cambio de política federal el fin de semana? (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que ayer durante la inauguración de las remodelaciones a la sala de cabildo del ayuntamiento de Pachuca, el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz brindó un mensaje en el que dejó en claro que no abandonará su encargo hasta el 

último día que dure su mandato ante los rumores que lo colocaban en algún puesto federal después de entregar su 
tercer informe de gobierno, en donde por cierto, se darán anuncios sobre el avance en las obras del Tuzobús y 

la Ciudad del Conocimiento. 
 

: Que hablando del ayuntamiento capitalino, los que se dieron vuelo ayer durante todo el día fueron los regidores de 
todas las fracciones quienes no importando color ni ideología convivieron desde muy temprano con ex alcaldes como el 

senador Omar Fayad, a quien incluso le festejaron su cumpleaños en un restaurante, para posteriormente engalanarse 

de arriba de pies a cabeza para la ceremonia de la sesión del cabildo en las nuevas instalaciones que se acondicionaron y 
todavía, algunos, se fueron a celebrar de noche. 
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: Que los problemas sociales en comunidades de municipios siguen suscitándose cada que los encargados de la 

seguridad pública no hacen bien su trabajo; ahora fue el caso de Actopan, en donde cerca de 200 pobladores de San 

José Tepenené intentaron linchar a un hombre de 40 años, llevado a golpes ante la agencia del ministerio público, 
acusado de presunta agresión sexual en contra de una menor de edad, todo porque la policía de la localidad jamás lo 

arrestó o siquiera investigó después de la denuncia interpuesta por los familiares de la presunta víctima. 
 

: Que los diputados salientes del Partido Nueva Alianza quedaron a deber en la Legislatura pero eso no importa 

ya que en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ya los esperan para designarles sus nuevas 
funciones. No se sabe si regresarán frente a grupo o para que no se les olvide la diputación estarán comisionados para 

que el cambio no sea tan brusco y no se vayan a estresar con eso de lidiar con los niños de ahora. (Redacción, página 
03) 

Milenio-Las perlas… 

 

“Hay muchos temas que recogimos de la ciudadanía, ahí vienen temas como la reforma educativa, como la reforma 

energética que nosotros tendremos que revisar aquí en el Congreso, vienen mejores condiciones de vida para personas 
con discapacidad” 

Alfredo Bejos Nicólas Legislador priista. 

 

“Seguirán más obras y acciones para los tres años que nos restan; estaremos muy cerca de nuestros hermanos 

huastecos, tenemos grandes proyectos en agricultura, educación, salud y otras áreas importantes; tengan las certeza de 
que les traeremos más beneficios” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo. 
 

“El tema principal para la Sierra es la salud, hay un gran atraso de los servicios de salud, requieren apoyo para traslados, 

contar con especialistas, contar con atención inmediata, estaremos buscando el poder aportar e ir gestionando” 

Javier Amador de la Fuente Diputado local por el distrito de Jacala. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió los juicios de inconformidad de la 
pasada elección en Hidalgo, ayer los diputados electos por la vía de mayoría relativa asistieron al Congreso local para 

efectuar su registro correspondiente. Este mismo trámite lo estarán realizando el próximo lunes los doce diputados 
plurinominales que serán asignados, una vez que el IFE oficialice la distribución de estas curules. Será el 5 de septiembre 

venidero cuando todos rindan protesta. 

Que ayer en la Huasteca hidalguense se registró mucha actividad. Por un lado estuvo la gira que hizo el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, y por el otro la presencia de elementos del Estado Mayor Presidencial, cuyos 

elementos se abocaron a recorrer y supervisar los lugares que visitará el presidente Enrique Peña Nieto el próximo 9 

de septiembre con motivo de la gira a Xochiatipan, a donde acudirá a un evento de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. 

Que el secretario de Planeación de Mineral de la Reforma, Juan Álvaro Cornejo, sin decir agua va ha colocado sendos 

tubos para apartar lugar de estacionamiento sin señalamientos algunos, mismos que ya han causado varios accidentes 
entre peatones y automovilistas. Ojala el alto funcionario del vecino municipio de la capital recapacite y entienda que la 

calle no es de su propiedad. 

Que será el lunes cuando se efectúe el relevo en la gerencia estatal de la Conafor, dependencia donde asumirá como 

titular el exalcalde de Actopan Jaime Galindo Ugalde. Hay que recordar que el nativo de la Ciudad del Convento se 

quedó en la recta final por la candidatura del PRI a la diputación local por ese distrito hace unos meses. 
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Que en el mes patrio que está por iniciar se darán importantes eventos en la entidad. Tal es el caso de la asunción de la 

nueva legislatura local, la visita del presidente Enrique Peña Nieto a la Huasteca, el tercer informe del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, y los informes de los 84 gobiernos municipales, para luego pasar a la celebración de las fiestas 
patrias y, unos días después el inicio de la feria de San Francisco en Pachuca, sin quedarse atrás la feria de Mineral de la 

Reforma, que inicia desde hoy por la noche y se extiende hasta septiembre. Así que vaya haciendo planes. 

Que Gabriela Castañeda de García, esposa del alcalde Eleazar García Sánchez y presidenta del DIF Pachuca, fue 
designada responsable de la Red de Ciudades Amigas de la Infancia, una instancia en la que el DIF municipal participa 

activamente. 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Desconcierta que en un país como el nuestro los recursos se queden parados 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Con el propósito de atender asuntos relacionados con Salud, Educación y Seguridad Pública, entre otros rubros, Francisco 

Olvera mantiene permanente comunicación con mandatarios de estados vecinos como Veracruz y San Luis Potosí, lo que 
refrenda el trabajo conjunto para garantizar el bienestar a la población en las zonas limítrofes y al interior de cada 

entidad, además de fortalecer la relación de respeto y colaboración en temas indispensables para el desarrollo. 
Convergen así con ideologías afines a los resultados palpables. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ernesto Gil: Con una gran experiencia en la administración pública Gil Elorduy es uno de los perfiles que más peso 

retomó en los últimos meses en la escena estatal. Hábil político que sin duda vendrá a imprimir un sello característico a 

las labores que asumirá, ya que un perfil como éste sin duda sentará las bases para un ejercicio completamente diferente 
al visto recientemente en la máxima tribuna de Hidalgo. 

Abajo-Baltasar Hernández: Hernández Delgado como titular del Ejecutivo en Eloxochitlán mantiene un perfil de mediano 
a bajo en cuanto a la satisfacción de sus coterráneos y es que su papel como alcalde no es ni remotamente lo que 

proyectó o el que los habitantes de las comunidades esperaban. Aunado a ello está el proceso de la revisión a sus 
cuentas públicas para descartar cualquier anomalía. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

UNIFORMES 

 
Empleados de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del gobierno estatal recibieron 

indicaciones para que todos los viernes porten el uniforme de la dependencia, que consta en una camisa 
personalizada. La iniciativa se extendió a otras áreas del gobierno como una medida de integración laboral 

y de identificación con el proyecto sexenal. Lo que a muchos empleados no les gusta es que en dicha dependencia 

las autoridades hacen señalamientos sobre la vestimenta de los trabajadores y en otros casos las camisas “oficiales” no 
son de la talla o tienen algunos defectos en los bordados pero aún así se las tienen que poner. 

 
TRANSPARENCIA 

 
En el mismo tema de los uniformes del gobierno del estado que van desde camisas, chamarras, chalecos y 

otros accesorios, hasta el momento nadie informó quiénes son los proveedores, cuánto se gastó en dichos uniformes, 

si se les descuentan del salario a los empleados y a cuánto asciende el precio de cada prenda. 
 

INFORME 
 

Ya se distribuyen las invitaciones para el Tercer Informe de Actividades del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz. Cientos de estas invitaciones son distribuidas en diferentes entidades, ya que se espera la presencia 
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de personalidades como los gobernadores de estados vecinos, un representante del Presidente de la 

República y a los ex gobernadores: Jesús Murillo, procurador de justicia del gobierno federal así como de Miguel 

Osorio, secretario de Gobernación. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Consienten con prestaciones a maestros de CNTE: Producto de más de 30 años de “lucha”, de 

negociaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la  Educación (CNTE) con los gobiernos estatales, 
un maestro en Oaxaca recibe además de su salario hasta 100 días adicionales de pago mediante bonos como el 

de “ajuste de calendario”, festejos del Día del Maestro, “productividad”, días económicos que no se toman los 

trabajadores, así como compensaciones trimestrales, anuales y de fin de año. La Secretaría de Educación Pública (SEP) 
estima que se pagan 478 días de salario para 200 días de clases que tiene el calendario escolar. Pero según el gobierno 

estatal hasta el año 2010 los maestros sólo trabajaron 136 días en promedio. Significa que se les pagó más de tres veces 
la cantidad de días que dieron clases.  Un reporte del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) señala 

que hasta el 2006 los maestros recibían un bono por “ajuste de calendario” por los meses que no tienen día 31. Otro 
pago de 15 días de salario por festejos del Día del Maestro. Por “productividad” se agrega a su ingreso 50 días de salario, 

además de que dependiendo del nivel en el que se desempeñan (intendentes, secretarias, maestro, director, supervisor) 

se distribuyen bolsas de mil 500 pesos por “Nutrivales”, un mes de sueldo como bono de fin de año o cantidades de 
entre mil 250 y 2 mil 750 pesos por bonos anuales y trimestrales. Esos beneficios son producto de las negociaciones con 

los gobiernos de Heladio Ramírez, Diódoro Carrasco,José Murat y Ulises Ruiz, y que según el gobernadorGabino 
Cué “es un derecho” que adquirieron los trabajadores y que no se les puede quitar.  Al medir el impacto de la doble 

negociación la SEP señala que mientras el calendario oficial establece que los maestros trabajan 200 días en el año 

escolar, en el estado de Oaxaca se pagaron hasta 2012 un total 478 días de salario, aguinaldo, primas vacacionales y 
otras prestaciones.  El gobierno de Oaxaca señala que entre el año 2004 y 2010 los maestros estuvieron en paro 64 días 

del calendario escolar, lo que significa que sólo laboraron 136 y cobraron más de tres veces lo que estuvieron en la 
escuela.  El gobierno de Gabino Cué calcula que el pago de beneficios al magisterio “negociados en administraciones 

pasadas” provocan un déficit a las arcas locales de 4 mil millones de pesos.  Pero los beneficios otorgados a la Sección 22 
disidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación(SNTE) no sólo se limitan a los bonos para los docentes, 

incluye, en esas tres décadas, la entrega de inmuebles como la representación del gobierno estatal en el DF, como lo dio 

a conocer EL UNIVERSAL.  En ese periodo también se entregó un inmueble en Huatulco, el Hotel del Magisterio, 
ubicado en la capital oaxaqueña; edificios para la gestión de la CNTE en esa misma localidad, así como vehículos y 

recursos para vivienda, casas albergue y cajas de ahorro.  Desde que se concretó la descentralización educativa (1992), 
el gobierno local recibe un pliego general de demandas del magisterio oaxaqueño, luego de que el SNTE concluye la 

negociación central con la SEP.  En el caso de Oaxaca, la dirigencia de la CNTE incluye año con año la “exigencia” de 

uniformes, calzado y útiles para todos los alumnos de la educación básica, el pago o incremento de becas, sólo que 
producto de las mesas de negociación en la entrega de esos recursos participa el sindicato. Muestra de ello lo plantea el 

acuerdo de negociación de 2012: “La entrega de los uniformes estará a cargo exclusivamente de la estructura sindical, 
educativa y del personal del programa y gobierno del estado”. Junto a esos beneficios, también se han creado programas 

de apoyo a los más de 73 mil maestros y que con el paso de los años significa el incremento presupuestal. Es el caso de 

los recursos para las Casas Albergue.  Entre 2001 y 2006 para las casas se asignaron 3 millones 500 mil pesos; para 
el Fideicomiso para la Vivienda del Magisterio Oaxaqueño se asignaron 15 millones 909 mil 940 pesos; y para el Comité 

Administrador de Préstamos Personales se otorgaron 17 millones de pesos. En la actual administración, tan sólo el año 
pasado, el gobernador Gabino Cué incrementó el estímulo de los docentes a quienes cumplieran 20 años de labor frente 

a grupo. Pasó de mil 400 pesos a 5 mil. Comprometió la entregó de 3 millones de pesos para que la CNTE junto con el 
IEEPO iniciaran el Plan para la Transformación de la Educación en Oaxaca, a propuesta del movimiento 

magisterial y cuyo programa es una propuesta alterna de educación a la que estableció la SEP en el país. El documento 

de Respuesta al pliego general de demandas del magisterio oaxaqueño, firmado por el gobernador Cué, con fecha 30 de 
mayo de 2012, refiere también el incremento a 3 millones de pesos para la caja; 2.5 millones de pesos para vivienda y el 

incremento de 1 millón de pesos para las casas. (Nurit Martínez Carballo, pág. web) 

La Jornada- Decide Peña cambiar día y sede para su mensaje por el Informe: Ante los amagos de la disidencia 
magisterial de aumentar sus manifestaciones de protesta, el presidente Enrique Peña Nieto decidió dar el mensaje con 

motivo de su primer Informe de gobierno en la residencia oficial de Los Pinos, el próximo lunes 2 de septiembre a las 10 
horas, y no un día antes en las instalaciones del Campo Marte, como estaba previsto. Sin embargo, el mismo domingo 

primero de septiembre, por medio del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el presidente Peña enviará 
al Congreso de la Unión el Informe sobre el estado que guarda la administración pública federal, para cumplir con la 
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obligación establecida en el artículo 69 constitucional. El mensaje del lunes 2 se dará en la residencia de Los Pinos ante 

unos 600 funcionarios públicos, gobernadores, cuerpo diplomático, representantes empresariales y de la sociedad civil, 

así como invitados especiales. Además, habrá transmimisión simultánea por radio y televisión, como se ha hecho en 
gobiernos anteriores. La Presidencia de la República hizo públicos estos cambios de día, sede y hora por medio de un 

escueto comunicado de cuatro líneas. Pero más tarde, Eduardo Sánchez, vocero del gobierno federal, señaló que la 
decisión de trasladar el acto a Los Pinos fue con el propósito ‘‘de que no se siga alterando’’ la vida de la ciudad de 

México. La razón de lo anterior es que la disidencia magisterial amagó con marchar hasta las instalaciones del Campo 

Marte para protestar frente al presidente Peña Nieto por la aprobación de la reforma educativa y dos de sus tres leyes 
secundarias por parte del Legislativo. También hay que recordar que el jefe del Ejecutivo federal decidió posponer su 

visita oficial a Turquía, cuya salida estaba programada para la noche del domingo primero, para estar al pendiente en 
esta etapa de construcción de acuerdos, según declaró él mismo. De esta forma, el presidente Peña Nieto sólo acudirá a 

la cumbre del G-20 en San Petersburgo, Rusia, los próximos 5 y 6 de septiembre. (José Antonio Román, primera 
plana). 

Excélsior- Dan garantías al Congreso; Mancera ofrece seguridad para el 1 de septiembre: El jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, garantizó el arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión 
para el próximo primero de septiembre, en el marco de las marchas y bloqueos de la CNTE que han afectado a la Ciudad 

de México. “He dado las instrucciones al secretario de Seguridad Pública y (al) secretario de Gobierno para que se 

brinden todas las garantías necesarias para la instalación del Congreso el próximo día primero. “Se estará trabajando 
para brindar las garantías necesarias. Las instrucciones han sido dadas”, dijo en la celebración del 34 aniversario de 

Locatel. El presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo, confirmó que tanto el Gobierno del DF como el 
federal garantizaron la seguridad del recinto legislativo. 

Dan garantías para instaurar Congreso 
Miguel Ángel Mancera  aseguró que para el 1 de septiembre trabajan en forma  coordinada  con la Federación. 
Miguel Ángel Mancera,  jefe de Gobierno del Distrito Federal, aseguró que su administración dará todas las garantías para 

la instalación del Congreso de la Unión el domingo 1 de septiembre, y para ello ha dado instrucciones a los secretarios de 
Seguridad Pública y de Gobierno, y se trabaja en forma coordinada con autoridades federales. Enfatizó que “hoy tenemos 

una problemática nacional asentada en la ciudad” y se continuará  trabajando de manera coordinada con la Federación, 
“así lo estamos haciendo, hay que seguir de frente hacia este problema y estoy seguro que la ciudad saldrá avante como 

lo ha hecho en otras coyunturas.” En la Casa del Lago en Chapultepec, Mancera encabezó la celebración del XXXIV 

aniversario de Locatel, y ahí recalcó que la actual situación demanda que todos asuman responsabilidades.  “Estoy 
seguro que a través del diálogo, del entendimiento y de la razón, podremos encontrar los caminos para fortalecer ésta 

que es una propuesta y aspiración de todos: Que haya una mejor educación para el país y una mejor oportunidad de 
preparación para los niños y las niñas.  “No hay un solo gobernante o habitante en este país que no quiera que los niños 

tengan una mayor instrucción, todos coincidimos en que deben tener una mejor educación”, agregó.  Ante integrantes de 

su gabinete, del presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Luis González Placencia, 
legisladores, e invitados especiales, Miguel Ángel Mancera destacó que hoy la Ciudad de México está otra vez a prueba. 

“Estamos trabajando en una coyuntura muy complicada y difícil, que estamos enfrentando con toda estrategia, 
inteligencia y cumplimiento de la ley que es lo más importante”.  Respecto de Locatel dio a conocer que se integran 

cuatro nuevos servicios al número telefónico 56 58 11 11, entre ellos asesoría y apoyo en el consumo de sustancias 
sicoactivas, y atención en temporada de lluvias. (Luis Pérez Courtade, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cifras, proporciones y movilizaciones: Minoría respecto de los 1.2 millones de profesores que están trabajando; 
menor aún frente a los mexicanos en aptitud de hacerlo: cifra ínfima si se recuerda que la población nacional es algo más 

de 112 millones, los activistas de la CNTE suman algunas decenas de miles. De Oaxaca son casi 74 mil y, con sus 
facciones hermanas de Chiapas, Guerrero y Michoacán, la protesta contra la reforma educativa en la Ciudad de México 

bien puede representar los intereses de casi 100 milprofes. En las movilizaciones de cada día participan quizá diez mil (no 

son permanentes, sino itinerantes, porque se relevan: unos llegan y otros retornan a sus estados). Con menos de esos 
diez mil, sin embargo, han sido cerrados el Anillo Periférico, Reforma y otras arterias, y cercados el Aeropuerto 

Internacional, el Palacio Legislativo, embajadas y televisoras. Quién sabe cuántos harán o qué cosa este domingo, pero 
Cuauhtémoc Cárdenas, por su propuesta de reforma energética, llama a una marcha más. Domingo 1 de septiembre 

caliente... para fortuna de las mayorías día de guardar. (Carlos Marín, primera plana) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Estás siendo generoso con Mancera, Cuauhtémoc?: La ciudad quema. Cientos de miles de dedos apuntan al jefe 

de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Entonces aparece Cuauhtémoc Cárdenas para anunciar y promover una marcha el 
sábado, “para defender el petróleo nacionalizado y oponerse a una reforma energética lesiva para el país”. Irán del Ángel 

al primer cuadro.  

—¿Para terminar en el Zócalo, con los maestros, Cuauhtémoc? 

—No, para terminar en 20 de Noviembre, justamente antes de donde están los maestros. 

—Está muy seca la pradera. 

—No convoco yo, sino muchas personas y organizaciones que vamos a ejercer nuestro derecho constitucional y estamos 

pensando en la necesidad de hacer sentir en la opinión pública que cuidar nuestro petróleo es importante. 

—¿Te parece generoso con el Gobierno del DF? 

—Me parece que, ante los anuncios de entregar la riqueza petrolera a las empresas expropiadas en 1938, cualquier 
momento es bueno. 

—Este sábado incluido. 

—Pues así le está haciendo el gobierno. Hace coincidir la reforma energética con las leyes educativas en estos primeros 
días de septiembre. Quieren torear muchos toros en muy poco tiempo, lo que no se hace en ninguna plaza de toros. 

—El que se está llevando una tunda y está lastimado es Miguel Ángel Mancera. Sabes bien cómo está el ambiente, 
Cuauhtémoc. 

—La sede de los poderes federales está aquí. Si estuviera en otro lado, allá estaríamos muchos. 

—No es un gesto muy amable con el gobierno para el que sirves. 

—Pues son más importantes los principios y, en este momento, muchos nos sentimos obligados a expresar nuestra 

opinión en la única forma en que parece que el gobierno quiere oír las cosas. 

Sin comentarios. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Las siete vidas del Pacto: Desde que se firmó el Pacto por México, el 2 de diciembre, se empezó a hablar de su 
inminente muerte. Estábamos ante un acuerdo político sin precedentes en México: una mesa permanente de consulta 

con los tres principales partidos políticos, lo que ningún Presidente había logrado. Los pactos anteriores fueron del 
gobierno con empresarios y sindicatos y por crisis económicas, pero no un instrumento de construcción de acuerdos 

políticos oposición-gobierno. Con los primeros acuerdos vinieron los primeros, inevitables, desacuerdos que alimentaron 

las versiones de su desaparición. El más grave fue cuando, al inicio de las pasadas campañas electorales, Gustavo 
Madero denunció el uso de programas sociales y anunció que no asistiría a ningún acto público del Pacto hasta que 

sancionaran a los supuestos culpables. Esta amenaza la lanzó en vísperas de la firma del proyecto de las reformas 
financieras, lo que atajó Peña Nieto anunciando en la madrugada la suspensión de todos los actos públicos de dicho 

Pacto. Pasaron las elecciones y se volvieron a sentar todos oficialmente a la misma mesa, digo oficialmente porque los 

encuentros privados siguieron en el receso. Ahora con el tema de la evaluación de los maestros y las inminentes 
reformas energética y hacendaria se vuelve a hablar del fin del Pacto, como si éste obligara a una unanimidad 

permanente. Hasta donde veo, el Pacto no solo debe estar por encima de las diferencias, sino que esas diferencias son 
su sostén y sobrevivirá como Pacto o como mesa, pero como un instrumento de acuerdos mínimos, si se quiere, pero 

acuerdos, y su muerte se dará cuando en lugar de facilitador se convierta en obstáculo.  
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RETALES 

1. SENADO. Hoy, a las 11, se instala la sesión preparatoria del Senado, que elegirá presidente de su Mesa Directiva al 

priista Raúl Cervantes. Estaba enfilado Ernesto Gándara, pero al reabrirse el caso de la guardería ABC, con citatorios para 
Juan Molinar y Eduardo Bours, se corría un riesgo, porque Gándara era alcalde de Hermosillo cuando la tragedia; 

2. DIPUTADOS. Los diputados tendrán su sesión preparatoria mañana a las 12. Corresponde al PAN presidir la Mesa 
Directiva. Se había hablado de José González Morfín, quien presidió el Senado en la anterior legislatura, pero Gustavo 

Madero eligió a Rafael Anaya, uno de sus leales; y 

3. MENSAJE. El presidente Peña Nieto ya había tomado, desde el lunes por la noche, la decisión de cancelar el 
escenario, fecha y hora de su mensaje con motivo del primer Informe de gobierno. Así lo confirmó el miércoles y ayer se 

detalló: será el lunes a las 10 de la mañana en Los Pinos, en una ceremonia a la que asistirá el gobierno en pleno, los 
presidentes de los poderes, gobernadores y demás invitados habituales a estos eventos. 

(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 
:Que ayer en el Senado circuló fuerte la versión de que la Ley del Servicio Profesional Docente se votará en las cámaras 

entre lunes y martes. El objetivo: acabar ya con cualquier expectativa de acuerdo con la CNTE. 
PAN y PRD trabajan en la llamada “tercera vía”, pero en el PRI ya están convencidos de que el tema debe salir de las 

cámaras cuanto antes. Eso sí, el panista Ernesto Cordero y sus 24 senadores quieren cuando menos un día para 

revisarla en el recinto de Xicoténcatl. 
:Que fue durante una reunión en la Secretaría de Gobernación el pasado lunes cuando el jefe del GDF, Miguel Ángel 

Mancera; su secretario de Gobierno, Héctor Serrano, y el titular de la dependencia federal, Miguel Ángel Osorio 
Chong, acordaron el tema de seguridad para las siguientes movilizaciones de la CNTE y en particular el del inicio del 

periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, el próximo domingo. 
:Que en el PRD no descartan participar también en protestas contra la reforma energética de Enrique Peña Nieto. 

En el cuartel general de Jesús Zambrano, Los Chuchos consideran que las dos fases de la consulta ciudadana les 

servirán como ensayo para una posible movilización una vez que se inicie la discusión formal en el Congreso. 
:Que el joven legislador panista Ricardo Anaya Cortés será electo mañana sábado presidente de la Cámara de 

Diputados para el segundo año de la actual legislatura, en sustitución del priista Francisco Arroyo Vieyra. 
Se quedó en el camino el experimentado José González Morfín, cuya cercanía con el ex presidente Felipe 

Calderón pesó finalmente en su contra y lo dejó sin posibilidad de que el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, lo 

considerara siquiera como aspirante. 
:Que el PAN presentará hoy su análisis sobre el primer Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto y se anticipa que 

será bastante duro con la nueva administración, pero hará un reconocimiento al Pacto por México como espacio de 
diálogo, negociación y acuerdo. 

Juan Molinar Horcasitas, integrante del consejo rector, y Gustavo Madero serán los encargados de presentar el 

balance.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

La extorsión: No solamente el gobierno de la Ciudad de México tiene miedo a enfrentar a los activistas de la CNTE. 

También el oaxaqueño. Por eso sucesivos gobernadores han aceptado dar a sus líderes todo lo que han pedido en 33 
años de paros y movilizaciones. Si el jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, ha dicho que no tiene la 

fuerza pública para enfrentar a los 20 mil activistas que se han dedicado a desquiciar a la ciudad, imagine usted la 
situación en Oaxaca. La Sección 22 cuenta con 73 mil afiliados que saben que para mantener su trabajo deben obedecer 

a sus líderes. La policía estatal oaxaqueña suma, en cambio, sólo 3 mil 500 efectivos. Un gobernador tras otro ha sido 

extorsionado por movilizaciones y paros de la sección 22 desde 1980. Todos han comprado la paz cediendo total o 
parcialmente a las exigencias de los dirigentes. Ésta es una de las razones por las que los maestros de la 22 tienen tantos 

privilegios: tres meses de aguinaldo, bonos de productividad aunque no se presenten a trabajar, incluso una casa en la 
colonia del Valle del Distrito Federal propiedad del gobierno del estado. Los beneficios económicos de los maestros de la 

Sección 22 representan 120 días de su salario. ¿Son beneficios injustos? Sí. ¿Obtenidos a través de presiones y 
chantajes? También. Pero son legales porque están incluidos en los contratos con el sindicato. Aunque pudiera revertirlos 

legalmente, ningún gobernador de Oaxaca podría hacerlo ante la amenaza de la Sección 22. El último que lo intentó fue 

Ulises Ruiz. En 2006 un numeroso grupo de activistas de la Sección 22 tomó durante tres semanas el centro de la ciudad 
de Oaxaca provocando un colapso de la actividad turística y comercial, que es la base de la economía de la ciudad. El 14 

de junio de 2006 el gobernador Ruiz, quien afirmó que se había negado a seguir cediendo a los chantajes, montó un 
operativo policial con el fin de liberar la ciudad. Utilizó policías estatales y municipales y recibió refuerzos de un 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

contingente de policías federales. Al cabo de unas horas de combate en que hubo heridos, la sSección 22 derrotó a la 

policía (que, por supuesto, no disparó contra los activistas) y retomó el control de la ciudad. La policía federal huyó de 

Oaxaca ese mismo día. Desde entonces la Sección 22 le hizo la vida imposible al gobernador Ruiz, quien anduvo a salto 
de mata el resto de su sexenio. La mayoría de los medios nacionales y locales condenaron al gobernador por su 

"represión". Nadie quiere ser hoy el Ulises Ruiz del 2013. Miguel Ángel Mancera ya dejó en claro que la CNTE podrá hacer 
lo que quiera en el Distrito Federal porque su prioridad es evitar el derramamiento de sangre. Gabino Cué, por supuesto, 

prefiere que los activistas estén en el Distrito Federal, a que le hagan nuevamente la vida imposible a los oaxaqueños. El 

gobierno federal, que es el único quizá con fuerzas suficientes para enfrentarse a la Sección 22, no ha hecho hasta el 
momento ningún esfuerzo por liberar a la Ciudad de México de su asedio, a pesar de que el presidente de la República es 

el responsable final de la seguridad en la capital de la República. Tampoco queda claro que lo haría en Oaxaca. Estamos 
viendo un negocio perfecto de extorsión construido al amparo del sistema de educación pública. Es un negocio que se 

mantendrá mientras no haya un gobernante dispuesto a recuperar para el Estado el control de la educación pública. 
Derechos y gobierno La Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 

Federal están investigando al gobierno de la Ciudad de México por su negativa a proteger a los ciudadanos ante las 

agresiones de la CNTE. Mientras tanto el procurador general, Jesús Murillo Karam, afirma que "Los gobiernos débiles 
utilizan la fuerza; los gobiernos fuertes son tolerantes". (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

CNDH pone el ojo en Miguel Ángel Mancera 

TODO COMENZÓ la noche del 19 de agosto, cuando maestros de la CNTE irrumpieron violentamente en San Lázaro e 

hirieron a una veintena de policías federales. Los profesores siguieron después con el cierre de vialidades, incluido el 

Bulevar Aeropuerto, y cercos a los edificios del Congreso, embajadas, televisoras y la Bolsa Mexicana de Valores. Las 

quejas llegaron al ómbudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva. La CNDH tocó base con el Comisionado Nacional de 

Seguridad, Manuel Mondragón, y con el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, para conocer detalles de los 

ataques de los maestros, quienes son servidores públicos. Al final, envió un oficio a Mancera, para solicitarle medidas 

cautelares para la protección y seguridad de los ciudadanos y los bienes del DF. Es de esperarse una definición de don 

Miguel Ángel ante un conflicto del orden federal.  

FRENTE a las movilizaciones anunciadas para el domingo primero de septiembre, la CNDH termina un plan para 

desplegar un equipo de visitadores en las calles de la Ciudad de México. No crea usted que es para vigilar que los 

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, a cargo de Jesús Rodríguez Almeida, no cometan violaciones a 

los derechos humanos de los manifestantes. No, es para verificar que las autoridades locales y federales intervengan 

ante cualquier hecho de violencia que pueda afectar a la población, como ha ocurrido recientemente en las protestas de 

la temible Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, nos dicen.  

MUY DISCRETO y apretando el paso, el ex presidente del PAN César Nava visitó la vieja casona de Xicoténcatl, para estar 

presente en el informe de labores del presidente saliente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, el panista 

Ernesto Cordero. Tal como llegó, de prisa, salió este hombre, uno de los más cercanos al ex presidente Felipe Calderón. 

Don César reapareció a unas semanas de que una corte de Nueva York desechara una demanda de corrupción de 

Pemex, en la que aparecía su nombre. Nava calificó en su momento este hecho como una bola mediática. 

VIERNES de definiciones para el Congreso de la Unión. Los senadores tienen hoy una sesión para someter a votación la 

propuesta del coordinador parlamentario del PRI, Emilio Gamboa Patrón, para que su compañero de bancada, el 

constitucionalista Raúl Cervantes, ocupe la presidencia de la Mesa Directiva del Senado. El grupo parlamentario priísta, 

nos dicen, reconoce la capacidad de Cervantes, que hasta ahora preside la Comisión de Puntos Constitucionales. Como 

nuevo timonel parlamentario, tendrá su prueba de fuego en los debates de la reforma energética. El perredista Miguel 

Barbosa se quedó en el camino. 

EN SAN LÁZARO la historia depende del líder del PAN, Gustavo Madero, quien estuvo unos días de vacaciones. Anoche 

regresó al DF y tuvo una reunión con su equipo compacto para tomar una definición de su propuesta para la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. El legislador queretano Ricardo Anaya está en la punta, nos dicen, 

porque garantiza lealtad al grupo del chihuahuense. Don Gustavo hará el anuncio a la Junta de Coordinación Política de 
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la Cámara el viernes a la una de la tarde. La elección del presidente en el palacio legislativo de San Lázaro será mañana 

sábado.  

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUENTAN que Emilio Chuayffet anda como la zarzamora: llora que llora por los rincones.  

LA DESAZÓN del secretario de Educación Pública obedecería a que, supuestamente, le están haciendo el vacío.  

Y OBVIAMENTE no los miles de maestros que lo tienen rodeado, sino sus propios compañeros de gabinete presidencial. 

PESE A la alta estima que le tiene el presidente Enrique Peña Nieto, al parecer los bonos de Chuayffet no están en su 

mejor momento debido a que el problema de la CNTE se convirtió en una auténtica crisis. 

DE AHÍ que no habrá vuelta de hoja y al titular del sector educativo lo mantendrán marginado de las negociaciones y las 

decisiones que se tomen en los próximos días. 

DE HECHO, hay quienes afirman que no sería raro que el mexiquense comenzara a quejarse de algún repentino mal, por 

aquello de que siempre es bueno tener a la mano “un motivo de salud”. 

POR CIERTO que en los tironeos, ¡perdón!, en las negociaciones entre el gobierno y la CNTE los que no están muy 

conformes son los perredistas. 

EN ESPECIAL el diputado Miguel Alonso Raya, quien supuestamente era el puente con el movimiento magisterial, pero al 

cual, según dicen, lo están dejando colgado. 

LA QUEJA de la gente del PRD es que el subsecretario de Gobernación, Luis Miranda, actúa como si fuera… ¡el líder de la 

CNTE! 

¿POR QUÉ? Porque les dio cuerda, les dio foros, les dio dinero ¡y ya no lo pelan! 

EN CHINO, bueno, en turco estuvo el problema que tuvo que resolver José Antonio Meade. 

EL CANCILLER se vio obligado, tras su gira por los Países Bajos, a volar pero de volada a Ankara. 

LE URGÍA llegar para explicarle al gobierno del presidente Abdullah Gül que, bueno, no lo tomara a mal pero Enrique 

Peña Nieto no podrá acudir a la cita planeada para el lunes próximo. 

UN DESAIRE nunca es fácil de explicar, pero por lo que se comenta en la Cancillería, los turcos fueron bastante 

comprensivos. 

LO MÁS DIFÍCIL para Meade debe haber sido encontrar la mejor manera de traducir términos como CNTE, rechazo a la 

evaluación, atraso educativo, bloqueos, barricadas y broncón. 

MÁS DE UNO arqueó las cejas en señal de sorpresa y extrañeza cuando escucharon la puntada que se aventó el 

gobernador Aristóteles Sandoval en la celebración del adulto mayor en Jalisco. 

ENTRE LOS 13 PREMIADOS estaba Cipriano Ávalos, de Ayutla, quien tiene 100 años y ha procreado media docena de 

hijos, unos 50 nietos, un centenar de bisnietos, y hasta ahora 33 tataranietos. 

AL ENTREGARLE el reconocimiento, el mandatario estatal, asombrado por la descendencia de don Cipriano, le dijo: 

“¡Páseme la receta!”. 

Y OOOBVIAMENTE, lo dicho por Sandoval provocó risas y cuchicheos entre los asistentes. Nomás faltó que alguien le 

explicara que las abejitas llevan el polen… 

(Redacción, página 10) 
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